
时政·要闻2023年4月4日 星期二

融媒编辑：吴航鑫02 YONGKANG DAILY

3 月 31 日，由市民政局主办，

江南街道防艾志愿服务中心承办

的“青爱防艾 时不我待——永康

市防艾志愿活动”在西城街道花川

村举行。志愿者自编自导自演禁

毒防艾歌舞、小品等，以人们喜闻

乐见的形式普及防艾知识。

融媒记者 应桃蕊 董碧冰 摄

防艾宣传
促安全

本报讯（融媒记者 李梦楚） 日前，

2023 国际数字教育大会暨数字教育装

备应用展在湖州市德清县举办。会上，

我市“东迁西归”职教协作应用项目（以

下简称“东迁西归”项目）作为金华市教

育数字化改革的典型成果在核心位置

展出，吸引了与会人员的高度关注。市

教育局相关负责人还在全省教育技术

工作会议上介绍了“东迁西归”项目的

建设成果，进一步扩大了我市职教品牌

影响力。

据了解，“东迁西归”项目是基于企

业转型升级需要，为解决我市技工缺口

问题应运而生的一个项目。“东迁”，是

指我市联合中西部政府、职校，推动中

西部学子进入我市职校与企业，学习职

业技术知识技能、进行在职培训。“西

归”，是指中西部学子经过在永职校学

习和企业锻炼，获得一定资源积累后，

返乡就业、创业，带动家乡经济社会发

展。

“东迁西归”项目搭建了数智招生、

云上职校、东迁发展、西归支持四大场

景。该项目通过预测行业用工缺口，实

行“东部挂单、西部揭榜”，更大程度满

足东部地区产业发展人才需求和中西

部地区职校学生就业需求。该项目创

设“云上职校”，实行东部老师主讲、西

部老师辅助的双师互动教学模式，通过

“互联网+同步课堂”、远程技能教学、仿

真实训等交互式教学活动，打破区域限

制，让学生在西部便可熟悉东部的新型

设备。

对 于 想 留 在 东 部 发 展 的 技 能 人

才，该项目设置了“技工码”，让有需求

者了解提升学历、技能的方法和路径，

以及每个层级对应的薪酬待遇及享受

政策等。对于想返乡就业、创业的职

校毕业生，该项目会推送中西部地区

企业需求信息和职业规划指导，提供

创业培训、管理顾问、财务咨询等专业

特色帮扶服务，推动西归学子更好就

业、创业。

自“东迁西归”项目启动以来，我

市联合云、贵、川、皖、赣等省的职业

院 校 开 展 联 合 招 生 ，培 训 产 业 工 人

9000 余 人 次 ，其 中 培 养 中 高 级 技 工

3000 余人。两年来，该项目改革成果

被各级媒体多次报道，受到国家和省

领导批示肯定。该项目还获评 2022

年全省数字化改革最佳应用、全省数

字社会最佳应用，入选省数字社会系

统案例集。

市教育局相关负责人表示，下一

步，该局将进一步迭代升级“东迁西

归 ”应 用 ，进 一 步 探 索“ 扩 中 ”“ 提

低 ”、职 业 教 育 东 西 部 合 作 、技 能 人

才协同培养的创新路径，为实现东西

部 更 大 范 围 共 同 富 裕 贡 献 永 康 教 育

力量。

2023国际数字教育大会暨数字教育装备应用展举办

我市“东迁西归”职教协作项目亮相

文旅部非遗司
调研组来永调研

本报讯（融媒记者 陈彦佐） 日

前，文化和旅游部非物质文化遗产

司副司长李晓松一行来永调研“非

遗助力共同富裕”试点工作。

当天，调研组来到象珠镇雅吕

村，观看了滚叉舞、龙舞、抬花轿等

非遗节目展演，详细了解各类非遗

项目保护与传承现状。

调研组对我市在非遗传承保护、

创新发展等方面所做的工作和取得

的成效给予高度评价和充分肯定。

调研组指出，我市要继续加强

非遗传承实践能力建设，持续开展

传统表演类非遗项目传承人群的培

养；不断开拓非遗项目与旅游发展、

乡村振兴的融合，为旅游业注入更

富吸引力的文化内容，让非遗项目

焕发出更加强大的生命力。

市工商联
十一届三次
常委会召开
本报讯（融媒记者 颜元滔 通

讯员 丁紫薇） 3月30日，市工商联

十一届三次常委会在春天集团召

开。会议传达学习了全国两会精

神，总结了一季度重点工作，审议通

过有关事项的决定。

会议要求，在贯彻落实党的二

十大精神和全国两会精神的实践

中，广大民营企业家要坚定发展的

信心和决心，要继承和发扬老一辈

民营企业家的优良传统和优秀品

质，以“四千精神”增强内功，大胆发

展，贯彻新发展理念，助力构建新发

展格局，努力推动我市经济高质量

发展。

会议提出，经济快速发展需要

提振市场信心、需要提振民营企业

家的信心，市工商联要及时掌握民

营企业存在的困难和问题并形成政

策建议，通过信息专报、提案等方式

反映给党和政府。要利用渠道优势

开展政策宣传、培训，让惠企政策落

地见效。要继续完善服务机制，优

化创新服务载体，当好民营企业家

的“娘家人”，为我市民营企业发展

撑腰、打气、鼓劲，助力民营企业走

向更广阔的舞台。

（上接1版）

2010年，胡伟武带领龙芯中科团队

开始市场化运作。当年的他留下了这样

一句话：“中国不缺院士，但缺一家像英

特尔这样的企业。”

“没人用就不成熟，不成熟就没人

用。”采访中，胡伟武一语点破了科技产

品研发使用上的一个问题。

所以，从一定程度上讲，永康人的

实用主义精神间接助推了龙芯走向市

场。

2022 年 6 月，龙芯中科在上交所科

创板上市，成为国产CPU第一股。

国产 CPU 从无到有，从性能落后

到接近主流水平，胡伟武和龙芯走了

整 整 20 年 。 当 初 离 开 永 康 时 的“ 青

丝”，也在日日夜夜的科研中变成了银

发。

关注永康发展
以所学所长回报家乡

“明天，我们这里有一场关于数字

五金的研讨会，我在认真筹备。”胡伟武

说。

接着，胡伟武带记者来到龙芯中科

的展厅。在展厅的显眼处，永康产的筋

膜枪和智能门锁跃然入目。

“我们专门为永康五金产品研制了

3 款芯片。这个筋膜枪控制器使用了其

中 1 款，也是龙芯在家乡产业发展上的

一个实践。”胡伟武拿着手中绿色的控制

器线路板说。

就在几天前，胡伟武还回到家乡，专

门调研了这块内容。

“我希望对永康企业的转型升级提

供一些帮助。”胡伟武说，自从了解到永

康五金产品在数字化方面遇到一些困

难，他就一边调研一边思考解决方法。

当了解到永康五金产品中的芯片主

要依赖外地进口，胡伟武就想从这里入

手，为家乡出力。“我对永康数字五金发

展充满信心，所以我和其他几位永康籍

博士在认真谋划。”在胡伟武看来，永康

五金产业基础扎实，完全有机会在数字

化方面形成一些优势。

认真筹备、认真思考、认真谋划。作

为国家级技术大咖，在五金产品上的认

真，也让人感受到了他对家乡不一样的

深情。

据了解，在即将召开的第三届金华

发展大会和第二届永康博士乡贤大会

上，胡伟武将围绕数字五金作报告。届

时，让我们共同关注“龙芯之父”如何为

永康五金转型升级提供新思路。

融媒记者 曹向阳 胡锦 李一正 邢舜羽

本报讯（融媒记者 李梦楚） 4 月 3

日下午，我市召开文明卫生创建工作推

进会。

会 议 通 报 了 文 明 卫 生 创 建 周 考

“红黄旗”情况，并公布了“落后黄旗”

单位相关处理意见，对石柱镇傅阳村

党 支 部 书 记 傅 某 某 等 17 名“ 落 后 黄

旗”镇以及行政村（社区）相关责任人

员给予批评教育、责令检查、警示约

谈、歇职等处理。

会议指出，前期我市文明卫生创

建工作可圈可点。自 3 月 4 日召开省

文明市创建暨国家卫生城市复审工作

动员会以来，全市上下齐心协力，创建

工作持续推进，城市面貌、干部作风、

市民素质都有了一定的改观和提升。

但当前创建工作中还存在“三回”现

象，即部分党员干部的厌战松懈思想

有所回头、部分市民群众的陈规陋习

有所回归、问题乱象有所反弹回潮，全

市上下要进一步对标对表抓落实，全

力以赴促提升。

会议要求，要一以贯之地发挥领导

带头示范作用，广大领导干部要靠前指

挥、率先垂范，一级带着一级干；要一以

贯之地推动问题解决，全面排查、举一

反三，加快补齐短板弱项；要一以贯之

地用好有效抓手，发挥“红黄旗”考核、

严管重罚、群众和媒体监督等作用，确

保创建工作落到实处；要一以贯之地全

民全员发动，引导广大群众自觉支持参

与创建工作，切实做好门前“六包”，营

造全域文明卫生创建的浓厚氛围，保持

创建队伍不散、力度不减、标准不降，持

续巩固前期创建成果，不断提升文明卫

生创建水平。

17名镇村干部因创建工作履职不力被问责


